

Agriculture

Charte de gouvernance : Valence Romans Agglo s'engage pour l'agriculture

Ce jeudi 21 septembre, Valence Romans Agglo et ses cinquante partenaires affirment leur volonté d'offrir aux citoyens une alimentation de qualité et respectueuse de l'environnement par la signature d'une charte de gouvernance. Celle-ci vient appuyer le Projet Agricole et Alimentaire Durable déjà établit, par la mise en œuvre d'actions opérationnelles.

La charte de gouvernance représente une nouvelle étape dans la mise en œuvre du Projet Agricole et Alimentaire Durable* déjà adopté par Valence Romans Agglo. A travers cette charte, l'Agglo vise à :

- Partager avec les partenaires des valeurs communes :
 - La logique de coopération et de partage de l'ensemble des acteurs du système agricole et alimentaire
 - La recherche constante de solutions innovantes collectives
 - Une approche systémique (environnement, santé, culture, éducation)
- S'engager collectivement pour :
 - Accélérer une transition agro écologique rémunératrice
 - Accompagner et faciliter une relocalisation alimentaire
 - Permettre à tous d'avoir accès à une alimentation saine et de qualité
- S'impliquer:
 - En partageant cette vision commune
 - En s'appuyant sur les performances agricoles locales existantes
 - En accompagnant l'émergence des projets
 - En réévaluant les objectifs dans une démarche d'amélioration continue du PAADT

*Le Projet Agricole et Alimentaire Durable de Valence Romans Agglo se structure autour de la démarche Afterres 2050 qui vise à rassembler plusieurs acteurs pour aborder les défis environnementaux et sociétaux à relever. Il s'articule autour de 4 axes, dont chaque action est menée en partenariat avec plusieurs partenaires :

- Faciliter le renouvellement de génération et la préservation des espaces agricoles : soirée Installation Transmission, dont la prochaine édition aura lieu le 14 novembre à Châteaudouble
- Renforcer le lien offre demande au sein des filières courtes, locales et durables : le mois de novembre est consacré à l'expérimentation du pois chiche, local et bio, notamment dans les menus des restaurants collectifs du territoire.
- Généraliser la consommation durable pour tous : en 2021, 13 structures (MPT, Maison de Quartier, Association lutte précarité alimentaire, groupe scolaire...) ont bénéficié d'un accompagnement pour la lutte contre le gaspillage alimentaire, la compréhension des étiquettes...
- Promouvoir et valoriser les initiatives : création de le marque alimentaire Toqué du local pour promouvoir les acteurs locaux des circuits courts.

Plus d'infos... sur valenceromansagglo.fr